
 

 

  

 ؤكد حقنا شعبنا الدائم وغير المشروط في تقرير المصيري المجلس الوطني الفلسطيني

01-01-1111  

 أكدت اللجنة السياسية في المجلس الوطني الفلسطيني على الحق الدائم وغير المشروط للشعب الفلسطيني في

تقرير المصير، بما في ذلك حقه في العيش بحرية وعدالة وكرامة في دولته المستقلة كاملة السيادة وعاصمتها 

مدينة القدس، وعودته إلى أرضه، وفقا لقرارات الشرعية الدولية ذات الصلة، سيما وأن دولة فلسطين صادقت 

ومع ذلك فإن الذي يعاني من انتهاك هذه الحقوق على كافة المواثيق والعهود الدولية ذات الصلة بحقوق الانسان، 

 هو الإنسان الفلسطيني.

جاء ذلك خلال اجتماع عقدته اللجنة السياسية بحضور هيئة الرئاسة في مقر المجلس الوطني الفلسطيني في 

العاصمة الأردنية، عمان، اليوم الخميس، حيث ناقش المجتمعون مجموعة من القضايا الداخلية والخارجية، 

للإعلان العالمي لحقوق الإنسان الذي صدر عن الأمم المتحدة في العاشر من كانون  27مستحضرين الذكرى 

، مؤكدين أن حقوق الإنسان هي حقوق مقدسة لا يجوز المس بها، وفي مقدمتها حق الشعوب 8491أول/ديسمبر 

 في تقرير مصيرها.

توصيات رير البعثات الدولية المستقلة لتقصي الحقائق ووطالب المجتمعون بتنفيذ كافة التوصيات الواردة في تقا

مجلس حقوق الإنسان المتعلقة بحقوق الشعب الفلسطيني المدنية والسياسية والاقتصادية والاجتماعية والثقافية 

 في جميع أنحاء الأرض الفلسطينية المحتلة، بما فيها القدس المحتلة.

قوق الشعب الفلسطيني من السياسات والإجراءات العنصرية لتوفير الحماية الدولية لح ا المجتمعونودع

الاحتلالية خاصة استمرار النشاط الاستيطاني وإرهاب المستوطنين، وقتل الأطفال بدم بارد كما حدث مؤخرا 

مع الطفل علي أبو عليا، وتدمير الممتلكات وتشريد اصحابها، وحرق الكنائس والمساجد، والانتهاكات الموجهة 

 قلين الفلسطينيين، وضمان المساءلة الكاملة للقوة المحتلة /إسرائيل/ وضمان عدم إفلاتها من العقاب.ضد المعت

وأكد المجتمعون أن دولة الاحتلال لم تبق جريمة وإلا وارتكبتها بحق الشعب الفلسطيني وكان آخرها محاولة 

يح ة ذاتها التي تم اعتقال السيد المسمستوطن ارهابي احراق كنيسة الجثمانية في القدس المحتلة، وهي الكنيس

فيها ومحاكمته، لذلك فإن المجلس الوطني يحمل الاحتلال المسؤولية الكاملة عن هذه الجريمة التي وقعت تحت 

 حمايته ورعايته.

وشدد المجتمعون على أهمية الحراك السياسي للقيادة الفلسطينية الذي يقوده الرئيس محمود عباس بعد هزيمة 

رمب ومجموعته المتطرفة في البيت الأبيض والتي تنكرت لكافة القرارات الدولية وانتهكت القانون إدارة ت

 الدولي وخربت منظومة العلاقات الدولية التي استقر عليها النظام الدولي منذ عقود طويلة.

 

 



 

 

يس بن الحسين والرئوأكد المجتمعون أن اللقاءات التي جمعت الرئيس محمود عباس مع الملك عبد الله الثاني ا

عبد الفتاح السيسي، شكلتّ قاعدة لتحرك عربي باتجاه تبني مبادرة الرئيس في مجلس الأمن الدولي لعقد مؤتمر 

 دولي للسلام، التي وجدت تجاوبا دوليا واسعا.

مقدسات لوثمّن المجتمعون الدور الوطني والقومي للملك عبد الله الثاني والشعب الأردني الشقيق في الدفاع عن ا

الإسلامية والمسيحية في المدينة المقدسة من خلال الوصاية الهاشمية، والوقوف في وجه كل الانتهاكات 

 الإسرائيلية التي تحدث في المسجد الأقصى المبارك/ الحرم القدسي الشريف.

حق  التي نصت علىوطالب المجتمعون الإدارة الأميركية المقبلة الالتزام بالقرارات الدولية والقانون الدولي 

تقرير المصير للشعوب والاستقلال وانهاء الاحتلال وحماية حل الدولتين بتجسيد دولة فلسطين وعاصمتها 

القدس وفقا لقرارات الشرعية الدولية، والتي تمثل جوهر الاستراتيجية العربية التي رسمتها مبادرة السلام 

 ولية المعتمدة لإحلال السلام في المنطقة.العربية والتي أصبحت جزءاً اصيلا من القرارات الد

بالجهد العربي الناجح الذي قامت به دولة الكويت الشقيقة من أجل لم ّ الشمل العربي في  لمجتمعونرحب او

مجلس التعاون الخليجي، ويرى به خطوة هامة في تعزيز الأمن القومي العربي في مواجهة حالة الوهن التي 

عزيز هذا التوجه في إطار تعاني منها الأمة العربية، ويناشد الأمين العام لجامعة الدول العربية للعمل على ت

 استعادة الموقف العربي الموحد، وتفعيل مبادرة السلام العربية.

استهجن المجتمعون ورفضوا رفضا تاما الهرولة باتجاه التطبيع، وإقامة علاقات مع دولة الاحتلال التي و

تبرين ر الساعة، معتمارس إرهابا يوميا ضد الشعب الفلسطيني وأرضه ومقدساته وتقترف جرائم حرب على مدا

أن إقامة مثل هذه العلاقات مع هذا الاحتلال المجرم، مرفوضة شكلا ومضمونا وقانونا، وسيجّل التاريخ كل 

 من يخرج عن إجماع الأمة العربية.

كما أكد المجتمعون ضرورة مواصلة العمل لإنجاز الوحدة الوطنية في إطار منظمة التحرير الفلسطينية، حفاظا 

عبنا ومنجزاته ومكتسباته السياسية والوطنية، وإجراء الانتخابات كطريق لإنهاء الانقسام، وتوحيد على حقوق ش

 الجهود والطاقات لتحقيق تطلعات شعبنا في الحرية والاستقلال.

ووجه المجتمعون تحية إكبار للشعب الفلسطيني الصامد على أرضه وفي الشتات، واستحضروا تضحيات 

رحى في ذكرى انتفاضة الحجارة التي شاركت بها كافة فئات الشعب الفلسطيني، مقدرين الشهداء والأسرى والج

تضحيات الأسرى والمعتقلين الأبطال وصمودهم، موجهين التحية للأسير المحرر ماهر الأخرس كرمز لهذا 

 الصمود في وجه الاحتلال الغاشم.

 



 

 

  

A statement issued by the Political Committee of Palestine National Council (PNC) 

In presence of the Presidential Office members of Palestine National Council (PNC) in the 

Jordanian capital Amman today, Thursday on 10thof Dec.2020, the Political Committee held a 

meeting. The participants discussed a range of internal and external issues, remembering the 

72nd anniversary of the Universal Declaration of Human Rights issued by the United Nations 

on the 10thof Dec. 1948, Emphasizing that human rights are sacred rights that cannot be 

violated, and foremost among them is the right of peoples to self-determination. 

The meeting participants emphasized the following: 

First: The permanent and unconditional right of the Palestinian people to self-determination, 

including their right to live in freedom, justice and dignity in their fully sovereign and 

independent state, with Jerusalem as its capital, and Palestinians return to their land, in 

accordance with the relevant international legitimacy decisions, especially since the State of 

Palestine has ratified all covenants and charters related to international human rights, however, 

the one who is still suffering from the violation of these rights and covenants is the Palestinian 

people. 

Second: The meeting participants demanded the implementation of all the recommendations 

contained in the reports of the independent international fact-finding missions and the 

recommendations of the Human Rights Council related to the civil, political, economic, social 

and cultural rights of the Palestinian people throughout the occupied Palestinian territories, 

including occupied Jerusalem. 

Third: Providing international protection for the rights of the Palestinian people from Israeli 

occupying racist policies and measures, especially the continuation of settlement activity and 

settlers terror, killing children in cold blood, as happened recently with the child Ali Abu Alia, 

destroying property and displacing its owners, burning churches and mosques, and violations 

directed against Palestinian detainees, and ensuring full accountability of the occupying power 

(Israel) and ensure that Israel will not go unpunished. 

Fourth: The meeting participants asserted that the Israeli occupation state did not stop any 

crime to be committed against the Palestinian people, the latest of which was an attempt by a 

terrorist settler to burn the Church of Gethsemane in occupied Jerusalem, which is the same 

church in which Jesus was arrested and tried. Therefore, PNC holds the occupation fully 

responsible for this crime that took place under the protection and careof the occupation. 

 



 

 

 

Fifth: The attendees affirmed that the meetings that brought together President Mahmoud 

Abbas with His Majesty King Abdullah II bin Al Hussein and President Abdel Fattah Al-

Sisi formed the basis for an Arab move towards adopting the initiative of the President 

Mahmoud Abbas in the UN Security Council to hold an international peace conference, 

which stimulated a wide international response. 

Sixth: The meeting participants demanded the incoming US Administration to abide by 

international resolutions and international law that stipulated the right to self-

determination for peoples and independence, end the occupation and protect the two-state 

solution by establishing the State of Palestine with its capital, Jerusalem, in accordance 

with international legitimacy decisions, which represent the core of the Arab strategy 

which was illustrated by the Arab Peace Initiative, and became an integral part of 

International resolutions adopted to bring peace to the region. 

  


